

ANTENA



Boletín de orientación

EDITADO POR EL COMISARIADO
DE GUERRA

3.^a DIVISION

Año I.

Sábado 8 de Mayo de 1937

Núm. 2

Ayuntamiento de Madrid

Resumen de prensa

En Barcelona ha sido asesinado el Secretario de la Unión General de Trabajadores, cuando iba a tomar posesión de su cargo de Consejero de la Generalidad en el nuevo Gobierno. (De los periódicos.)

Las bandas de asesinos de la quinta columna han asesinado en Barcelona a nuestro camarada Antonio Sesé. El asesinato de Sesé es el atentado con la Unión General de Trabajadores, contra el partido Socialista Unificado de Cataluña, que ha marcado el camino a seguir para realizar la Unidad, es el ataque contra el Frente Popular.

Nosotros, desde el frente, pedimos al Gobierno que obre con mano dura contra los enemigos de la unidad antifascista, que bajo la capa de un falso revolucionarismo quieren provocar nuestra derrota. Todos al lado del Gobierno del Frente Popular para acabar con los traidores emboscados de la quinta columna estén donde estén y llámense como se llamen.

El panorama internacional continúa en la estabilidad de siempre. Como nota saliente destacaremos el hecho de que se ha sabido, en los círculos diplomáticos, que Alemania e Italia, han llegado a un acuerdo, en principio, para un pacto militar, según el cual la primera de dichas potencias garantizará la frontera italiana cerca del desfiladero de Brenner; en cambio Italia dará a Alemania carta blanca en Austria.

Como se vé, el fascismo trabaja incansablemente por repartirse Europa, mientras mister Eden y monsieur Blum, duermen el sueño de los bienaventurados.

Labor del Comisario en los pueblos

Estas labores son muchas y si las realizamos bien obtendremos muy buenos resultados.

Toda manifestación que pudiera interpretarse como sintoma de invasión al acampar o atravesar un pueblo, debe ser inmediatamente cortada por el Comisario, tomando medidas para que nuestras fuerzas no cometan desmanes.

Los aliados del enemigo, disfrazados a veces de un republicanismo improvisado, deben merecer un cuidado especial por parte del Comi-

sario que, en este sentido, tomará también las medidas más urgentes y necesarias que estime oportuno para eliminarlos.

La constitución social del pueblo donde esta clase de trabajo vaya a efectuarse, deberá ser muy estudiada por el Comisario, y no caer en excesos que pudieran traer, como consecuencia, la desconfianza del pueblo hacia nosotros y hacia nuestra causa. Para realizar este primer trabajo de depuración tendrá necesariamente que apoyarse en los elementos del Frente Popular del pueblo. El Comisario político tiene el deber de hacer comprender al soldado que las pequeñas propiedades del campesino, su vivienda' etc., han de ser sagradas para nosotros por que si no lo hacemos de esta forma nos atraeremos, justamente, sus odios.

Otras labores que el Comisario no debe de olvidar es el problema del campo, al cual deberá prestar gran atención y solucionar, o gestionar se solucione, por aquellos a quienes corresponda.

El Comisario tiene otra infinidad de problemas que realizar en el pueblo y que no vamos a enumerarlos. Basta con decir que no debe haber problema que se plantee en el pueblo que no llegue a conocimiento del Comisario.

La Intendencia

La intendencia es un factor importantísimo que contribuye a elevar la condición moral y combativa de las fuerzas que luchan en el frente. A todo Comisario, consciente de su labor ha de preocupar en extremo. Si la intendencia se descuida, por parte del Comisario, será la causa de muchos y continuos problemas que se le plantearán, los cuales, de no ser tratados con tacto sutil y discreción extrema derivarán en verdaderos conflictos de resultados graves y lamentables.

La indumentaria debe merecer la atención del Comisario, y la persuasión, en caso de que cubrir esta necesidad no fuera todo lo completa que debiera ser, ha de ser el arma de que se valga para hacer comprender que ello no es debido al abandono, sino a las dificultades propias de la guerra.

Otro aspecto de la Intendencia, motivo muchísimas veces de malestar en la tropa, es la comida.

No se puede tolerar, como Comisario, que la tropa no tenga

ordinariamente sus comidas a la hora, y a ser posible en caliente. El Comisario debe ahí imponer su autoridad e incluso conminar al encargado de la cocina o Abastecimiento, haciendo la advertencia de que en caso de repetirse estos hechos se tomarán medidas contra él.

Si se tiene habilidad para hacer llegar a conocimiento de nuestros soldados estas medidas, será de mucha utilidad práctica y servirá para justificar alguna diferencia que surgen con alguna frecuencia.

La Intendencia, lo volvemos a repetir, tiene una gran importancia ya que indiscutiblemente contribuye de forma concreta a aumentar la moral del combatiente, arma eficaz para aniquilar al enemigo.

Las armas. Su cuidado y manejo

Antiguamente, en el antiguo Ejército, se imponía al soldado la obligación de cuidar sus armas, bajo la amenaza de severos castigos.

Estamos conformes en lo primero y discrepamos en lo segundo. El arma debe estar cuidada con esmero por el soldado. Esta debe ser una de las funciones del Comisario. Pero lejos de imponerse esta obligación al soldado en formas duras, debe educarse, hacerle comprender la importancia de cuidar con esmero el armamento.

Por lo general el Jefe militar no puede llevar esta convicción al soldado. Y debe evitarse que lo haga en formas duras. He ahí el por qué el Comisario debe preocuparse del asunto. Claro es que al soldado holgazán hay que imponerle esta obligación como sea preciso.

Las armas limpias son de la única manera que rinden su función con eficacia.